



9月24日(火)から始まった企画展示「収蔵資料展 どうぶつ集合!!」は展示期間の半分を過ぎ、展示期間も残すところ1ヶ月を切りました。今回の企画展示では、見学して下さった方々に「No1 アニマル決定戦」への参加をお願いしています。見学して下さった方が、「かわいい」、「かっこいい」、「おもしろい」などと感じた好きな動物にシールを貼っていただいています。来館し見学して下さった際には、ご協力ください。

今回の企画展示では、「ふくろう189号」で紹介した岩手県指定有形文化財である「鷹頭御陳太刀拵」や「鳳凰御陳太刀拵」の他にも、南部家が所有していた「桐唐草文向鶴紋散蒔絵茶弁当」や「向鶴紋蒔絵食籠」も展示しています。とても豪華です。是非来館くださり実物を見学ください。



「蚊やり豚」が入り口で待っています。

## 博物館見学や 出前授業の学校の紹介

9月中旬から10月中旬にかけて、花巻市博物館を見学した学校や、出前授業で訪問した学校を紹介します。

### 9月18日(水) 午前 矢沢小学校たんぽぽ学級

「勾玉作り」の出前体験に行ってきました。この日は、矢沢小学校の祖父母参観日で、たんぽぽ学級の4名の児童とその祖父母や保護者の方々と一緒に勾玉づくりを行いました。

学芸員から勾玉の歴史や作り方について解説を行った後、さっそく児童と参観にいらした方々が一緒になって勾玉を作り始めました。

最後には、児童は自分の作った勾玉を胸に下げたり、手に持ったりして、祖父母や保護者の方と一緒に写真撮影をしてもらいました。



勾玉の形を滑石にマジックで写しとっているところ。

9月19日（木） 午後

### 桜台小学校6年生博物館見学

桜台小学校6年生4学級，120名の児童が，博物館の常設展示の見学を行いました。

全体を2つのグループに分け，1つのグループは賢治記念館を見学し，もう1つのグループは同じ時間で博物館を見学しました。児童は，常設展示見学の際には「博物館発見ガイド」を持ち，最初に自分でガイドに書き込みながら見学しました。その後，学芸員が付いてガイドに沿って解説を行い，児童は，その解説を熱心に聞きながら，見学を進めていました。



見学をしながら熱心に書き込んでいます。

10月10日（木）午前

### 東和小学校3年生出前授業

10月10日は「昔の道具と暮らし」の出前授業を，東和小学校家庭科室で行いました。東和小学校の3年生は2学級でしたので，2回授業を行いました。授業では，実物資料を観察し何に使う道具か考えてもらっていますが，どちらの学級の授業でも，児童が何に使う道具か分からなかった物がありました。透明なガラスでできているその物は，見た目の感じ（美しさ？）とは全く違うことに使われる物（写真右上）です。



さあ，これは何に使う道具でしょう。

10月11日（金） 午前

### 花巻小学校「とびだそう！あところ①」

花巻小学校で，「戦国時代と花巻城について」の授業を5年生2学級合同で行いました。その後，戦の時に身につける甲冑を着用したり，戦国時代の火縄銃や刀（模造刀）を手を持ちたりする体験と，花巻城の発掘現場に行き，発掘の様子を見学したり，発掘で分かったことについて説明を聞いたりする活動を交代で学級ごとに行いました。



左上：甲冑を着たところ 上：発掘現場  
下：「戦国時代と花巻城について」の授業

